

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
No se devuelven originales

Se venden cuatro casas

situadas en puntos céntricos de la población.

Para más detalles, en la redacción de este periódico.

LAS CIENCIAS

Envuelta en gasa azul, célica forma, cabeza coronada de esmeraldas; los torrentes inmensos de ambrosia, los encantos, sin fin, de aquella ondina.

No puedo bien decir la melodía, el dulce canto de su voz divina, los torrentes inmensos de ambrosia, los encantos, sin fin, de aquella ondina.

Yo la vi descender. Lluvia de perlas, precursora de divos arreboles, cayó junto á mis piés; mas al cojerlas, las perlas se extendieron. ¡Eran soles!

Ebrío de mi ilusión, quise atreverme á abrazar tanta luz, tan gran fulgor, y la diosa burleso.—«¿Tú prenderme? ¿Ignoras que es inmenso mi valor?»

«Agrupa en torno tuyo la grandeza del cielo, de la tierra, de los mares; los timbres todos de antigua realaleza, aromas y candores de azahares.

«De vergeles divinos, los encantos; del amor inocente, la dulzura; del bardo celestial, los ecos santos; del rey prudente, el celo y la cordura.

«Transpórtate á moradas celestiales; contempla absorto el panorama augusto, las dichas todas, los triunfos inmortales que allí goza por siempre el hombre justo.

«Tanto esplendor y brillo y donosura todo emana de mí, todo á mí vuelve, yo soy la fuente de angelical dulzura en quien el bien perfecto se resuelve.

«Yo preparé con majestad, los cielos, y los hice girar, cual una esfera, y que esparciendo por doquier consuelos, la luz en un momento, hécha fuera.

«Sobre las aguas mi poder camina; las manda con su voz omnipotente, y unidas todas, como alud albina, aparece en la tierra, el continente.

«Vi la tierra desierta y agostada; quise darle también sus pobladores, y mandé mi poder fuera esmaltada de cedros, de césped y de flores.

«Y en un jardín, do reinan las delicias, al hombre puse, con feliz corona, y di á su corazón dulces caricias del amor puro que mí ser abona.

«Miles de seres sus esclavos eran, que humildes se postraban á sus plantas, y siempre, en vasallaje, se estuvieran, si el hombre no pisara leyes santas.

«Caido, en el abismo del pecado, le fui Libertador, le fui benigna ancla de salvación; y en mí fiado, luchó adalid con la pasión maligna.

«Yo le inspiré las leyes, los amores, estuivos de mí ser que, en armonía, tienen al hombre contento, sin temores, en santa sociedad, do no hay falsía.

«Yo le enseñé las artes y las ciencias, los tesoros del mar y de la tierra; á hacer puras y limpias las conciencias del crimen vil que la virtud destierra.

«Todo el bien que contemplas en el orbe de mi amor procedió para tu ayuda y esa dulce emoción que hoy te absorbe es signo de mi amor que fiel te escuda.

«Si quieres arribar hasta mis brazos, suplica amante, que tu mente fija, en la clara verdad, sin embarazos; tus afectos, tus actos yo dirija».

Dijo y miró. Y en nubes sonrosadas elevóse hasta el cielo muy graciosa y entonáronle un himno castas hadas, aclamándola todas por su diosa.

«¿Quién es esa beldad?»—Con valentía voceíferé sumido en la emoción.—«Yo soy, me contestó, Sabiduría ofréeme gustoso el corazón».

«¿Y esa pléyade hermosa de señoras, que semejan purísimas esencias, ó la mansión del cielo donde moran?»—«Estas son mis doncellas, son las ciencias.

«amalas tu también, con pecho puro, conságralas tu amor fiel y rendido, Mas ese amor te mata, de seguro así en seguirías, no fueras comedido».

FRAY LORENZO G. SEMPERE.

NOTAS

El pasado sábado fuimos gratamente sorprendidos por la noticia de que estaba el Ayuntamiento celebrando sesión ordinaria, cosa inusitada aquí, aunque libros y documentos demuestran lo contrario.

Corrimos allá y vimos unidos y departiendo como los mejores amigos del mundo á todos los siete concejales correligionarios del señor Gauga. No sabemos de qué tratarían y ni qué acordarían en la sesión. Suponemos que nada beneficioso para el vecindario, pero bueno es que empiecen á reunirse los concejales, á no ser que lo hagan porque se acercan las elecciones y corren peligro sus cargos, ó porque se avecina algún acontecimiento político local y quieren estar unidos y compactos

para poder hacer frente al peligro.

De todos modos, conviene que vaya celebrando algunas sesiones el Ayuntamiento, para que los concejales procuren corregir, (si pueden), los abusos que se están continuamente cometiendo. Ahora, sólo falta que el Alcalde, con los medios que la ley le concede, obligue la asistencia de los demás concejales á los cabildos, ó los mande á sus casas con la licencia absoluta, ya que tan mal desempeñan el cargo para que fueron elegidos.

En cualquier pueblo que no fuera este abandonado Elche, ya se hubiera hecho algo para evitar lo que sucede en el matadero y en la Contaduría municipal, pues á pesar de nuestras claras denuncias todo continúa lo mismo.

Señor Alcalde, ¿tan altas son las influencias que tienen el contratista del arbitrio del matadero y el contador de fondos municipales, que no se hace nada para evitar lo que está sucediendo?

¿Tan ciegas son esas influencias que no ven el peligro que se corre cuando se tiene la pretensión de burlarse de todo un pueblo?

Sentimos que no nos haga usted caso, porque así todo quedaría en casa y como en familia; de otro modo, tendremos necesidad de acudir fuera de aquí á ver si tienen mejor oído, ó pueden evadirse del compromiso que en sí llevan las influencias á las cuales debe usted el cargo que ocupa.

Jamás se ha visto abandono mayor en la administración municipal. Hasta á los asuntos que más interesan á la situación, se les deja dormir el sueño de los justos.

Prueba al canto. El día 30 del corriente mes, si no estamos equivocados, se ha de reunir la nueva Junta local del Censo electoral, cuya composición es distinta á la actual y ha de estar presidida por un vocal de la Junta de Reformas sociales, y á falta de éste, por el Juez Municipal. Pues bien, aquí aún no hay Junta de Reformas sociales y es Juez Municipal un amigo y corre-

ligionario del señor Tari. ¿Quiéren decirnos nuestros lectores quién dirigirá las próximas elecciones municipales?

¿Acaso tendrá relación este abandono, con las visitas que hace el Sr. Tari al Sr. Antón?

¡Ojo, canalejistas!

Si el señor Alcalde se dignara tomar un consejo leal y desinteresado de esta casa que tanto le quiere, nos permitiríamos dárselo, seguros de que algún día nos lo tenía que agradecer con toda el alma.

Según los Zaragozanos políticos, no le queda á usted más tiempo de ser Alcalde que el que resta de año, á no ser que por cualquier motivo, que ahora no se vé, se suspenda la renovación ordinaria de los Ayuntamientos. De modo, que será usted Alcalde de Elche durante tres meses y pico. Estos tres meses y pico pueden servir para desacreditar á usted por completo como gobernante, ó para recobrar la fama que ha perdido como tal.

Es creencia general que usted administra muy mal los intereses municipales, aunque la mayoría del vecindario cree que no es de usted toda la culpa. Siendo esto así, nosotros en su lugar nos haríamos las siguientes preguntas: ¿Puedo yo, sin impedimento extraño, administrar bien y ganar en los tres meses y pico que me restan de ser Alcalde, lo que he perdido moralmente durante el tiempo que vengo desempeñando la Alcaldía? Si; pues continúo siendo Alcalde hasta que me den el retiro. ¿Me es imposible desprendermeme de las causas ó motivos que me impiden administrar cual debo? No; pues de ser Alcalde inmediatamente. Adoptando cualquiera de estas dos actitudes se captaría usted las simpatías de todo el pueblo; pero si se empeña en conservar la vara y sigue administrando y gobernando como hasta hoy, tenga usted la seguridad de que saldrá de la Alcaldía manchado con las sombras de la ineptitud y con el dictado de mal administrador, cosas ambas que debe usted evitar ocurrir, si no quiere que desaparezca y se eclipse la aureola de simpatía que

siempre ha brillado sobre su persona.

Conste que nosotros ni tenemos partido ni candidato que pueda ni quiera reemplazar á usted.

Parece que *La Semana* ya nos va entendiendo, de lo que nos alegramos; pues entendiéndonos todos y marchando ambos de acuerdo podríamos alcanzar cuanto deseáramos para el bienestar de este pueblo, que tan abandonado, olvidado y postergado se halla por culpa de los que han tenido, tienen y quizás tendrán, la obligación de velar por su conservación y mejoramiento.

Parece que en las altas esferas políticas de la presente situación, aún se están calentando los casos para averiguar el nombre del autor de las «Notas» referentes á la Contaduría municipal, lo cual repetimos que nos parece tonto, porque todo el mundo, incluso el propio contador, ha dado pruebas de que le conoce.

¿Es que conviene (á alguien) achacar la paternidad de la campaña á un amigo de la situación, que nada absolutamente tiene que ver con nosotros, con el santo propósito de perjudicarlo?

Si es así, lo sentimos por ese *Alguien*.

Además, no hay que culpar á nadie extraño á esta redacción de los trabajos que sin firma aparecen en nuestro periódico. Los redactores del mismo ya son todos mayorcitos de edad y no tienen necesidad de que nadie les guíe ni que les indique lo que deben hacer ni sobre lo que deben escribir. Podrán hacerlo bien ó mal, pero siempre lo hacen por propio impulso y con la sana intención de favorecer al pueblo para quien escriben. Y... no decimos más por hoy.

Hasta hoy sustentábamos la opinión de que ningún empleado podía desempeñar más de un cargo oficial, pero hemos de confesar que el Ayuntamiento de esta ciudad, que es el más célebre de España y sus islas, nos ha llenado de dudas y vacilaciones, y por si alguien quiere sacarnos de apuros, hacemos las siguientes preguntas:

¿Puede un empleado nombrado por el Ayuntamiento y pagado de sus fondos, ser á la vez Agente ejecutivo de la Administración del impuesto de consumos?

¿Puede un escribiente de la Secretaría del Municipio ser también Agente auxiliar de la Agencia Ejecutiva?

¿Puede un empleado del Municipio formar parte de la Junta municipal?

¿Puede un empleado del Municipio formar parte de la Junta pericial?

Llega hasta nosotros el rumor de que á consecuencia del reciente

nombramiento de capellán para los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, existe un grandísimo disgusto entre las monjas encargadas de la asistencia de los enfermos y ancianos de dichos establecimientos. Tan grave es el disgusto, que hasta se ha llegado á decir, que las monjas han amenazado con abandonar esta población, antes que admitir al Director espiritual que se les impone.

¿En qué berengales meten á usted, Sr. Pomares!

Se nos asegura, con todos los visos de verosimilitud, que un personaje que desempeña un alto cargo político en esta ciudad, se ha ofrecido pasarse políticamente al Sr. Poveda con armas y bagajes, y que este señor se ha negado terminantemente á admitir en su partido á dicho personaje.

Parece que con este ofrecimiento se perseguía el objeto de evitar que el Senador alicantino interpelara al Gobierno sobre la política que se sigue aquí y que caso de hacerlo se oírán cosas buenas y sabrosas que dejarán destrozada y maltrecha á la actual situación.

¿Ve usted señor Alcalde, como el embargo por la Diputación del 25 por 100 de los ingresos municipales y la total intervención de los ingresos que por parte de la Hacienda se acerca á pasos agigantados, (tan agigantados, que ayer mismo se acudió al Juzgado municipal en solicitud de autorización para penetrar en las dependencias municipales para practicar la correspondiente ejecución), son motivos más que suficientes para presentar la dimisión de su cargo y marcharse tranquilamente á su casa?

¿En qué confía usted para salir de la presente situación?

¿No ve usted que nadie le presta auxilio?

Su jefe en... la higuera.

Sus amigos políticos conspirando contra usted.

Sus adversarios gozando con su desgracia.

Los que han sido causa de su descrédito, tras la cortina.

¿Qué le queda á usted, Sr. Pomares?

MUSICALES

Pasó el Certamen, conquistó «Blanco y Negro» el primer premio y hoy es pasto del público las protestas de los fracasados, protestas descabelladas, que únicamente conducen á dar salida á la bilis de éstos y á proporcionar algunos ratos de entretenimiento á los victoriosos y á los indiferentes.

«Blanco y Negro» ha alcanzado el primer premio porque ha interpretado mejor que las otras bandas la pieza de concurso. Bajo este punto de vista «Blanco y Negro» vale más que las seis bandas

restantes que tomaron parte en la fiesta.

Lo demás son músicas celestiales; las protestas, las apuestas, las injusticias y las influencias, son los últimos cartuchos que disparan los despechados, son las eternas canciones, que de tan manoseadas ya nadie las hace caso.

Con que á otra puerta á llamar, que en ésta todos son sordos.

El corresponsal de «La Verdad» de Murcia, en Orihuela, debe ser ciego y tonto de capirote.

Dice que los sombreros que arrojaron á la plaza, á la terminación de «Cleopatra», ejecutada por «Blanco y Negro», eran de los ilícitos.

Sepa, pues, el que tan descaradamente miente, valiéndose de un periódico, que es algo más de lo que él se cree, que aquí no estamos acostumbrados á darnos bombos, que esperamos únicamente la opinión del extraño, que juzgamos imparcial, para acatarla, sin protestas como otros hacen.

¡Vaya un corresponsal! ¿Le han dado propina? Porque se dan casos.

Dan risa las protestas. Miren ustedes que poner el grito en el cielo, Bandas falsificadas, con músicos de *extranjis*, y Bandas con Directores que hasta desconocen el solfeo....

«Blanco y Negro» nos ruega de mos las gracias al pueblo de Elche, por el recibimiento entusiasta dispensado á su llegada, y al propio tiempo nos participa digamos á los que tanto protestan, que otra vez procurará ejecutar muy mal la pieza de concurso, para que ellos salgan victoriosos.

¡Esto es magnanimidad!

Cruzados... de brazos

Así habrán pasado el verano entero todos los seminaristas, apesar de la arenga napoleónica que Pepe Alcaraz les endilgaría, para infundirles el odio contra la mala prensa. ¡Pobres criaturas, qué otra cosa iban á hacer!

Esos neos ya maduros son el mismo demonio. ¿Han leído ustedes lo que dice «El Aguila Negra» de una cruzada organizada en Orihuela contra los periódicos liberales? Es el colmo, léanlo, léanlo que merece la pena.

Estos católicos que luchan por mantener firmes sus ampulosas curvas abdominales, nos están haciendo salir los colores. ¡En plena edad de sazón clamar contra los periódicos liberales y aconsejar que se arranquen de las manos de los católicos que cayesen en la tentación de leerlos! ¡Infelices! Una *salus victis nullam sperare salutem*.

¿Tan mal están de suscripciones

«El Correo Español» y sus hermanos en la prensa? Porque... han de saber nuestros padres espirituales que estamos en el secreto; esa campaña en pro de la prensa buena, no tiene otro objeto que quitar suscripciones á los periódicos liberales para sumarlas á las de «El Correo»... y otros compadres. Pero están verdes; no haréis carrera con ese correo ni viviréis con esas acciones. *Velis nobis* tendréis que sucumbir. Saben todos muy bien que en vuestro oficio no hay otra cosa que *verba et voces praeterque nihil*.

¡Oh, las instituciones! Como dice el demagogo Fenol. La monarquía necesita de las armas para vivir, su prestigio no le asegura su vida. La religión trata á sus fieles como á caballos en plaza, les tapa un ojo y por el que tienen libre sólo ven un mundo de campanarios, cúpulas, cruces y otras fruslerías por el estilo.

¡Pobre religión! Se bambolea su edificio. Y los que viven en él ó de él, lloran y patalean con ese llorar intenso de los estómagos en flor al marchitarse.

¡Y para todo esto la cruzada? Desde ahora aseguramos á esos Decuriones estupendos, barrigudos y apopléticos, que los seminaristas irán con las manos vacías. ¡Y cómo han de ir los pobres si ya tienen la voluntad anulada á fuerza de creer en aquella frase: «ni la hoja del árbol se mueve sin la voluntad de Dios!» ¡Pobres criaturas, balbucientes aún en el discurso y ya comienzan á aconsejarles que arranquen cosas de las manos de otros!

¡Piedad Señor para estos cruzados irresponsables que no llevan como aquellos otros que fueron á Jerusalén á reconquistar á los infieles Tu Divino Cuerpo, el amoroso en el alma y el hervor en su sangre hidalga!

¡Piedad Señor para todos los periódicos! ¡Que vivan todos, católicos y liberales! Y perdón para este que tiene siempre la disculpa de escribir *calamo corrente*.

FIAT LUX

MI LLANTO

Penitencia de amar tiene mi alma y buscando otra alma que su amor entienda cruzo el mundo, sin hallar la prenda que buscar ansio, y dormir en calma.

Y siempre amando amar no puedo nunca porque estoy soñando.

Una es morena, cual ninguna bella; otra es donosa, dulce y coquetona; otra es pequeña pizpireta y mona.

¡Qué tristeza! Ninguna de las tres es ella. Y mi desdicha canto y triste se muere mi alma ¡¡se muere entre tanto!!...

JOSÉ CANDELA

CASOS Y COSAS

—¿Dan ustedes su permiso?

—Adelante.

Y pasaron unos cuantos jóvenes.

—¿Es aquí la redacción de HERALDO?
—Sí, señores.
—Ustedes perdonarán la molestia; venimos recomendados por Espinosa.
—¿Espinosa?
—Sí; el abogad de tres culones.
—Ab! (Desilusión).
—Le hemos llevado unos versos para corregirlos y nos ha dicho que él no lo entiende...
—Tiene sobrada razón.
—...que viniéramos aquí y que ustedes...
—A ver los versos.
—Aquí están.
Y nos entregaron unas cuartillas que despedían mal olor.
—¡Hombres! ¡Pues si esto es «La rata sabia»! La poesía favorita de Pérez.
—¿De Pérez?
—De Espinosa. ¿Y cómo él permite que su brillante composición poética la plagien ustedes?
—Ustedes perdonen, pero nosotros como nos encontramos estas cuartillas y creímos que eran inéditas...
—Vayan con Dios, y entréguenlas al autor que sabrá emplearlas mejor que ustedes en ciertas limpiezas, una vez que el papel es muy sutil...
Y de este modo despedimos á unos cuantos jóvenes que nos visitaron, recomendados por Pérez, es decir, por Espinosa.

CHUUS.

¿PODRÉIS....?

(Parodia)

Podéis, si os place, arrancar botones al pantalón, y tocarnos el violón y navegar por el mar.
En su fondo, sin cesar buscar piedras á granel, rascasa, boga, pajel, salmón y miles de peces, aunque por estas sandeces os cueste dejar la piel.
Analizáis con portentoso la masa del pollo frito, y del inmenso infinito buscáis razón al jumento.
Dáis dinero al mil por ciento y lo que tarda en llegar el plazo para cobrar el importe apetecido, lo empleáis haciendo el nido de la luna, sobre el mar.

PEPE EL TRANQUILLO.

AMOROSA

Oliscando tomillo

Canta, canta, entona tu canción, moza; canta coplas de sabor á tomillo y manzanilla, que son coplas que corren, corren, llegan pronto al corazón y rememoran hembras plétóricas de vida que

esperan á un mozo de corazón novio; mozos que, á la clásica reja, os llevan un puñado de rosas para que adornéis vuestro pecho galán, en madrigales noches de romanticismo andaluz...

¿Por qué no cantas, moza? Lanza, real hembra, tu égloga canción; pues eres, en los rosáceos ensueños del señorito, arrogante reina y mimosa matrona. Y tú que eres guapa, y tú que eres hermosa, revestida de sedas, de sedas y encajes, pasarás triunfal entre oleadas de bullicio, de alegrías y risas...; te irás del pueblo que el pueblo aburre, que el pueblo cansa... Tornarás en días risueños, alegres, bulliciosos; y en ese retorno, te acariciarán las hembras mozueltas en tus tiempos vírgenes, y los galanes que te piropeaban te brindarán con respetos, ramos de flores y albahaca... Y en las ufanías de tu amor charlarás, con tu charla graciosa y andaluza, y tú reirás y ellas reirán y todos los que te escuchan reirán.

¿Lloras? Las hembras amigas te ofrecieron un cuadro de alegres matices, engendrado en corazón aldeano: trazaron un camino exornado por flores, cubierto por un cielo de placenteras fantasías, de ilusiones reinas, de dulces y embriagadoras tonalidades; y encontraste... al poco tiempo de desvanecerse el arrebatamiento del sensualismo, besos fríos, miradas desposeídas de africanismo y un cielo sombrío, de vaga tristeza... Y tornastes á la tierra, como esas avejillas que vuelan, vuelan caprichosamente, y al azotarlas el frío gracioso de los desprecios, arriban cansadas al lugar en donde las besa el fuego santo de las caricias y de los amores...

NEBULOSA.

Al Sr. Alcalde

PARA ALCANZAR EL FIN, NO HAY MEDIO MALO.

Tomás Berenguer ha pasado á nuestra redacción, al objeto de denunciarnos que viniendo á esta ciudad en el tranvía belga para efectuar unas operaciones comerciales, un conductor del Chicharra le prohibía el descenso en la Gorieta, porque no tenía cambio á un billete de 25 pesetas que le entregaba para el cobro; haciéndole continuar el viaje hasta Crevillente donde allí pudo darle las vueltas, cobrándose también el trayecto desde Elche.

Este atropello lo ponemos en conocimiento del Sr. Pomares para que tome las medidas necesarias.

OTRA DENUNCIA.

Algunos vecinos de la calle de San Jorge, nos dicen que frente á

la casa número 6 de la citada calle, se sitúa todos los días con parte de sus noches un carro, que intercepta la marcha á otros, que para poder pasar, tienen que subir una rueda á las aceras con grave peligro de los vecinos.

Y CERO Y VAN TRES.

En la calle Olivereta, entrando por la de Sagasta, se perciben las odoríferas emanaciones de un ganado de cabras, que pernóctan indebidamente en el corral de la primera casa.

Esta denuncia ya la publicamos en otro de nuestros números, diciendo equivocadamente que la casa era la que habitaba D. G. n. z. lo Antón.

Noticias locales

Enhorabuena

Se la damos afectuosamente á nuestro distinguido amigo el ilustrado joven licenciado en medicina D. Joaquín Santos, para quien ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Jacinta Llorente.

La boda se efectuará el próximo mes de Octubre.

Visita.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al simpático joven y querido compañero D. Ginés Darle García, redactor del «Porvenir» de Cartagena.

Deseamos sea otra vez más larga su estancia en ésta.

Convocatoria

El día 22 del corriente, á las nueve de la mañana, se reunirán en el local Reparto de Aguas, bajo la presidencia del señor Alcalde, los propietarios del Agua de Dula de la Acequia Mayor, con el objeto de acordar la forma que han de adoptar en lo sucesivo para su mejor gobierno y aprovechamiento.

La asistencia á la misma, puede ser personal ó por medio de representante legalmente autorizado.

La novela de Ahora

Mañana se pondrá á la venta á 30 céntimos la obra de C. Rende titulada «Aventuras de Elena Rolleston», emocionante narración de las amarguras de dos naufragos.

Desde uno de sus próximos números publicará «La Novela de Ahora», la notable revista «Amoridades Ilustradas», y la regalará á sus lectores.

A estudiar

Han salido para Escorial y Madrid, respectivamente, nuestros amigos D. Mariano Aznar y D. Vicente Alonso.

Natalicio

La esposa de nuestro respetable amigo el abogado D. José Semper Giménez ha dado á luz una hermosa niña. Nuestra enhorabuena.

Defunción

El jueves dejó de existir doña Asunción Pomares Álamo, madre de nuestro querido amigo D. Antonio Maciá.

Acompañamos á la familia de la finada en su justo dolor.

Restablecidos

Nuestro particular amigo don Pascual Antón Tari, se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que durante algún tiempo le ha tenido en cama.

También se encuentra bien de la enfermedad que padecía, nuestro amigo D. Joaquín Cruz.

Felicitémosles.

Colegio de Santa María

El día 1.º de Septiembre, dieron principio en el Colegio de primera y segunda enseñanza de Santa María, que tan dignamente dirige D. Vicente Guirau, las clases de los alumnos de primera enseñanza y preparatoria para el ingreso en el Bachillerato. También empezaron sus tareas los alumnos que se dedican á carreras especiales.

La matrícula para los de segunda enseñanza, estará abierta durante todo el corriente mes y las clases para estos estudios darán comienzo el 1.º del próximo Octubre.

Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle Abadía, número 1, principal, una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle Abadía, núm. 1, principal. Honorarios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

AVISO

En el establecimiento de D. Dositeo Climent, calle Salvador, número 4, se acaba de recibir un variado y extensivo surtido de mufecas desde 0'10 hasta 75 pesetas pieza.

NO EQUIVOCARSE:

Calle Salvador, 4.

Agencia general de negocios

ABADIA, 1 — ELCHE

Esta casa se encarga del despacho de toda clase de asuntos locales, provinciales y centrales.

De facilitar la compra y venta de frutos y mercancías

De pagar las contribuciones por cuenta de los contribuyentes.

De procurar informes comerciales tanto de casas nacionales como extranjeras.

De hacer seguros contra incendios, sobre la vida, marítimos, etc

De administrar, comprar y vender toda clase de fincas y bienes.

Hay además una sección de tenedores de libros para por una módica retribución, llevar la contabilidad de aquellos comerciantes é industriales que sus escasos negocios no les permita sostener un contador.

Imprenta de Antonio Reas: Alicante

Sección de Anuncios

Fonda y Restaurant del Comercio
de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Colegio de Sta. María

Dirigido por
D. VICENTE GUIRAU LATORRE
Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.
Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confíen su educación.
Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

EL SIGLO XX

Zapateria Nueva de Vicente Soler
Extenso surtido de calzado á precios reducidos.
Ereta Alta, 14

Taller de Carpintería
de Francisco Sánchez Fuentes

Elegancia, prontitud y economía.
Se sirven persianas á la medida á precios muy económicos.
Gran realización de MUEBLES á precio de factura.
Plaza la Merced, 7. ELCHE

Confitería y Pastelería de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases.
Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.
Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

Colegio Francés, dirigido
por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

PERSIANAS
de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.

JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.

Teja 1.ª llana ó francesa, 100 ptas. millar.—Id. 2.ª, 80.—Id. 3.ª 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Blokos de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 23 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.
Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:

Rogelio Fenoll Tari
Plaza Mayor, núm. 11.

La Mutual

Franco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Popular
Función bajo la inspección del Estado
Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3, Madrid
Representante de partido con jurisdicción en Elche y Novelda
Francisco Aznar Gómez
Corredera, 8, Elche

Confitería y Repostería

de
ORTS Y AZNAR
(Sucesores de F. Aznar)
Especialidad en mazapanes y urrones
Troneta, 1

Viuda de Miguel Biosca

Sepúlveda 162.—BARCELONA
Gran fábrica de curtidos
Especialidad en suelas y pómilas.
Representante en Elda y Elche:
ADOLFO FENOLL LEYZA—Elche

La Union y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latour
Puente Ortices

Repostería

de
Jerónimo Torres Amorós

(Centro Industria Alpargatera)
En esta afamada repostería hallarán: Anís el Mono, de Cazalla de la Sierra, Imperial y del Gallo.
Cognac Tres estrellas, Fino, Champagne, Tres copas, Domecq, Español y Solera.
Jarabes de Ricardo Sanz: Zizra, Limón, Naranja, Cítra, Fresa, Agrida, Piña, Brea, Grosella, Frambueso y Azúcar.
Escarchados: Rom y Avís.
Vinos de Domenech y otras cosas.
Vermouth Torino, Cinz no, Benedictino, Cahsay, Quica Mono, Champagne extra, Raventós, Codorniu y Maczanilla.
SE VENDEN ENVASES VACIOS

Tejidos y Pañería

Especialidad en géneros blancos y negros

J. Martínez Candela
Salvador, 1

LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero
Sagista, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA

Colonial, comestibles y curtidos al por mayor y menor.
Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.
Chocolates de Francisco Brotos, Elche.
Hormas para alpargatas y calzado, de Pedro Agudo e Hijo, Elda.
Seda y Pañería, de Ferrer y Compañía, Igualeada.
Lons para calzado, de Joaquín Arimón, Sabadell.
Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Vialón, Vialón.
Despacho: Troneta, 20 ELCHE

Agencia General
de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante
Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio.
Agentes en Barcelona, Sres. SUEDA y ROBIROSA—Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones
ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras de acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan necesitar.
Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeros y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Farmacia y Confitería: tocinos económicos fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.
ARTICULOS PARA CARBUAJES: Desde el eje muelle y balistas hasta el volante quemado, vales y arquiñes h. ya, faroles, etc.
MAQUINARIA: Representación de la casa Demians de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de tracción, curvar y taladrar, pulir, cortar, aserrar, escopear, torneear, tonazar, presionar y otras diversas.
Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.
ARTICULOS VARIOS: Brides ó denss, palas, zapapicos, espino, telas de amitar y laón, pomes preñato, tensores, balanzas, básculas pesas hierro, tornillos, grampillos, remaches, herramientas para carpintero, toda clase de herraje para puertos y ventanas, chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados, tubos para bajada de aguas, retretes y empotrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me los favorezca con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Pequeña, Mercadería, Quincalla, Brujería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.